

# Aviso a Zamarreño: le quemaron el coche

Es el sustituto del asesinado José Luis Caso en Rentería

FERNANDO ERESTA  
Bilbao

Varios desconocidos incendiaron en la madrugada de ayer el vehículo particular de Manuel Zamarreño, el posible sustituto del concejal popular de Rentería, José Luis Caso, asesinado por ETA el pasado día 11 de diciembre.

Alrededor de la una de la madrugada de ayer, los radicales prendieron fuego al Ford Fiesta de Zamarreño, que se encontraba estacionado cerca de su domicilio. Como consecuencia del incendio resultó afectada una ambulancia estacionada junto al vehículo siniestrado.

Ayer al mediodía los grupos municipales de Rentería y el PP de esta localidad condenaron los hechos. En el Consistorio se reunieron el alcalde, Miguel Buen, y los portavoces del PNV, PSE, EA e IU. Todos ellos suscribieron en un comunicado la condena de estos hechos y aseguraron que "son conscientes que estas condenas no paralizan la estrategia de destrucción de los que realizan acciones vandálicas".

Por su parte, Ricardo Hueso, presidente del PP de Guipuzcoa, declaró ayer indignado que "la sociedad está muy harta y éstos no son caminos para llegar a ninguna solución" y que "los concejales del PP seguirán desempeñando su trabajo en Euskadi". Según Hueso, "Zamarreño estaba muy nervioso en un principio pero luego se ha reafirmado en la lucha que él cree compatible con nosotros".

Manuel Zamarreño, que no quiso hacer declaraciones, sólo afirmó que tenía asumido que iba a ser víctima de los violentos y que entiende el sabotaje como "una coacción". Manuel Zamarreño es el número tres de las listas municipales del PP en

Rentería y es el posible sustituto de José Luis Caso.

El pasado día 19, los concejales de HB en el ayuntamiento de esta localidad presentaron una querrela criminal contra Zamarreño después de que éste les acusara de haber actuado como comando de información de ETA en el asesinato de Caso.

Por otra parte, el Departamento de Interior del Gobierno Vasco identificó ayer a Aitor Lorente Bilbao como el arrendatario del piso franco desmantelado por agentes de la Ertzaintza este fin de semana pasado en el barrio bilbaíno de Santutxu. El piso había sido utilizado por Gaizka Gaztelumendi y José María Buskinza, miembros de ETA, fallecidos en un enfrentamiento con la Guardia Civil, el pasado 24 de septiembre.

Según el Gobierno Vasco, la localización del piso fue posible gracias a la documentación encontrada en las últimas operaciones policiales que han conducido a la vivienda alquilada por Lorente. Este no pagaba el alquiler desde el mes de septiembre pasado cuando se produjo el fallecimiento de los dos etarras.



ATAQUE Lugar en el que fue incendiado el coche de Manuel Zamarreño.

## “Mayor Oreja al teléfono”

El ministro llama personalmente a los concejales del PP amenazados por ETA

Madrid / D16.—El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, llamó ayer por teléfono a dos de concejales del PP en el País Vasco amenazados por ETA, el de Rentería, Manuel Zamarreño y el del Ayuntamiento de Erandio, Victorio Fernández Aguado, con el fin de transmitirles un mensaje de solidaridad y tranquilidad, informaron en fuentes de ese Departamento.

Jaime Mayor Oreja aprovechó para hacerles llegar su apoyo en un

momento de especial acoso para los políticos populares en el País Vasco y les animó a que sigan trabajando para conseguir la pacificación de Euskadi.

El concejal del PP en Rentería, Manuel Zamarreño, sufrió en la madrugada de ayer un ataque del entorno violento, que no ha sido reivindicado, en el cual su coche fue incendiado por unos desconocidos.

El otro concejal con el que se puso ayer por la mañana en contacto el

ministro, Victoriano Fernández Aguado, se ofreció el pasado viernes a la banda terrorista ETA como 'número uno' de su lista de posibles objetivos durante un pleno en su Ayuntamiento. Mayor Oreja les ha animado a mantener la fortaleza de la que hasta ahora han hecho gala para enfrentarse a las agresiones y ataques del entorno de la violencia, y les ha agradecido el trabajo que están realizando en favor de la sociedad vasca.

## Múgica pide claridad al PNV

El ex ministro de Justicia socialista Enrique Múgica reclamó ayer a los "nacionalismos convencionales" que expliciten claramente su desacuerdo con las tesis políticas que defiende HB, en todo momento y no sólo después de que se produzcan atentados terroristas. Múgica insistió en que "lo deseable sería que los partidos nacionalistas convencionales rompieran todo diálogo con el complejo HB-ETA, porque el problema es que cuando algunos dirigentes del PNV dicen que quieren establecer un diálogo con lo que llaman el 'tercer espacio' lo que hacen es tratar de conseguir lo mismo que HB por otras vías. Hay que decir de una vez por todas que no estamos de acuerdo con la violencia, que hay que combatirla, y que además no estamos de acuerdo con ninguno de los presupuestos de HB", afirmó. Múgica respondía a Joseba Egibar, quien lamentó que tras el asesinato de Caso, HB hubiera roto la posibilidad de abordar un diálogo con las fuerzas democráticas.

## “La ‘tercera vía’ es de violentos”

El consejero vasco de Interior del Gobierno vasco, Juan María Atutxa, afirmó ayer que es escéptico ante las soluciones que puede ofrecer para afrontar el problema del País Vasco la denominada 'tercera vía', ya que ésta se encuentra en manos de los violentos. Reconoció que ha habido un cambio en la política antiterrorista y penitenciaria del PP respecto al discurso que mantenía cuando estaba en la oposición. "Está cantado que cuando a uno le corresponde gobernar y poner, por lo menos, un grano de arena para conseguir la pacificación de un país, uno tiene que dejar de lado discursos mordientes y tiene que cambiar de estilo", dijo. Preguntado por la situación en el interior del sindicato LAB, Atutxa señaló que "creo que el señor Rafa Díez ha dado pasos peligrosos, entendiéndose como peligroso todo aquello que pudiera estar abierto al diálogo para la negociación, porque ese mundo entiende el diálogo como válido pero sólo si es para la imposición".